

EFEMÉRIDES

12 de Febrero

**DÍA INTERNACIONAL PARA LA PREVENCIÓN DEL EXTREMISMO VIOLENTO
CUANDO CONDUZCA AL TERRORISMO**

DÍA MUNDIAL CONTRA EL USO DE NIÑOS SOLDADO

DÍA DE DARWIN

En el MUNDO

1814: (Sábado) En Venezuela se libra la Batalla de La Victoria, por la independencia del país, en la que los generales patriotas José Félix Ribas y Vicente Campo Elías junto con tropas formadas por seminaristas y estudiantes de la Universidad de Caracas, derrotan a las tropas realistas comandadas por José Tomás Boves y su segundo, Francisco Tomás Morales. El 12 de febrero de 1947, la Asamblea Constituyente decretó celebrar cada aniversario de la batalla como el Día de la Juventud, *“en honor a aquellos jóvenes que con su sacrificio en defensa de la patria, ofrendaron su vida por la Independencia del país”*.



Monumento a la juventud en conmemoración a la batalla de la Victoria. Fuente: es.wikipedia.org

1881: (Sábado) Nace en San Petersburgo (Rusia) Anna Pavlova, una de las más destacadas bailarinas de ballet clásico de todos los tiempos. Es reconocida por su interpretación del papel de *“La muerte del cisne”*, coreografía creada para ella por Michel Fokine; y, con su propia compañía, se convirtió en la primera bailarina en viajar por todo el mundo, incluyendo Sudamérica, India y Australia.



Fuente: es.wikipedia.org

1907: (Martes) Fallece, a los 26 años, la inglesa Muriel Evelyn Robb. Fue una tenista campeona individual de Wimbledon en la edición de 1902. También venció en los abiertos de Irlanda y de Abierto de Escocia, en la categoría individual en 1901, así como en el Abierto de Gales de 1899. El partido con el que consiguió el título en Wimbledon supuso un récord en la final individual femenina. En el primer día de juego el partido tuvo que interrumpirse con un resultado provisional de 4-6, 13-11 a favor de Robb. El juego se reanudó el día siguiente para finalizar con 7-5, 6-1.



Fuente: es.wikipedia.org

2002: (Martes) En la Organización de las Naciones Unidas (Nueva York) se celebra el Día Mundial contra el Uso de Niños Soldados. Este día entra en vigor el Protocolo Facultativo a la Convención sobre los Derechos del Niño, impulsado por Organización de las Naciones Unidas, que elevaba la edad mínima de reclutamiento y participación en hostilidades de 15 a 18 años.



Niño soldado en Irán en 1980. Fuente: es.wikipedia.org

En ESPAÑA.

1819: (Viernes) Fallece en Madrid, a los 65 años, el alicantino Francisco Javier de Balmis Berenguer. Fue un cirujano y médico militar español honorario de la corte del Rey Carlos IV. Encabezó la Real Expedición Filantrópica de la Vacuna, también conocida como “Expedición Balmis”, que se realizó hacia las posesiones españolas de América y Filipinas para difundir la vacuna de la viruela, un hito en la historia de la medicina. En 2020 el Ministerio de Defensa español nombró “Operación Balmis” al dispositivo de despliegue militar para luchar contra la pandemia de COVID-19.



Busto de Balmis en la Facultad de Medicina de la UMH en San Juan de Alicante. Fuente: es.wikipedia.org

1888: (Domingo) Nace en Madrid Clara Campoamor, abogada y política pionera del feminismo, firme defensora de los derechos de la mujer por la igualdad y principal impulsora del derecho al voto femenino en España, aprobado en diciembre de 1931, y ejercido por primera vez por las mujeres en las elecciones de 1933. Morirá exiliada en Suiza en 1974 a los 84 años. Clara Campoamor por Virgilio Muro (1930). Fuente: es.wikipedia.org



1899: (Domingo) España vende a Alemania los archipiélagos de las Carolinas, Marianas y Palaos. Las islas Carolinas y Marianas fueron vendidas por 25 millones de pesetas en 1899, reservándose España el derecho de establecer un depósito de carbón en la zona.



Moneda española con resello conmemorativo de la ocupación alemana. Fuente: es.wikipedia.org

1974: (Martes) El presidente del Gobierno de España, Carlos Arias Navarro, dirige un discurso programático a las Cortes, considerado aperturista; dio lugar al llamado “espíritu del 12 de febrero”. En el discurso se abren las bases para una apertura controlada, al hablar de una participación política más amplia para todos los españoles, aunque dentro de los límites del Movimiento Nacional.



Fuente: es.wikipedia.org

EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL



Año 1521

En La Solana. Sábado, 12 de Febrero de 1521.

Dentro del contexto de la Guerra de las Comunidades, Juan de Salazar, casado con la viuda Inés López, que se dedicaba al negocio en las dehesas de la comarca, defiende la causa del Rey Carlos I, llegando incluso a prestar 262.500 maravedíes en su apoyo. En esta fecha, ante el temor de la llegada de tropas comuneras, este personaje se autocalifica como “Capitán de Guerra de la Villa” y se coloca a la cabeza del concejo.



Fuente: ceclmdigital.uclm.es



Año 1541

En Alcázar de San Juan. Miércoles, 12 de Febrero de 1541.

Se funda la ciudad de Santiago de Chile. En dicha fundación participan el Capitán Pedro de León y a su hermano Francisco de León Fernández, nacidos en Alcázar de Consuegra, siendo hijos de Pedro de León y María Fernández. Son los primeros alcazareños de los que tenemos referencia que viajaron a América sirviendo en las huestes de Francisco Pizarro y de Pedro de Valdivia.



Escudo concedido a Pedro de León. Fuente: ESPEJO, Juan Luis: “Nobiliario de la antigua Capitanía General de Chile”.



Año 1930

En Valdepeñas. Miércoles, 12 de Febrero de 1930.

Nace el semanario local, “*Adelante*”, siendo su director Don Alfonso Castells García-Rabadán y su Redactor Jefe Don Gustavo del Barco Cabezas. La nueva publicación se fundamenta “*en los principios sociales emanados de las fuentes democráticas abiertas a la humanidad a raíz de la conflagración mundial del año 14, en la calla de los imperios centrales europeos, y en el nacimiento de esas nuevas tendencias sociológicas, que llevan por lema la sacrosanta palabra de Libertad*”.

Adelante
SEMANARIO INDEPENDIENTE

Fuente: Biblioteca Virtual de Castilla La Mancha



Año 1938

En Ciudad Real. Sábado, 12 de Febrero de 1938.

Nace Juan Francisco Zarza Toboso, reconocido profesional del mundo de la hotelería y el turismo. Fue Profesor y Jefe de Estudios de la Escuela Superior de Hostelería y Turismo de la Casa de Campo de Madrid (fundada en 1959), Secretario de la Asociación Española de Directores de Hotel y miembro de la Federación de Escritores y Periodistas especializados en Turismo; además de Profesor de Sociología a los alumnos de Derecho en la Universidad CEU San Pablo.



Enciclopedia de la Cocina por José María Centeno Román y Francisco Zarza Toboso

Fuente: todocoleccion.net



Año 1982

En Ciudad Real. Viernes , 12 de Febrero de 1982.

Es declarada Bien de Interés Cultural la Iglesia de Santiago Apóstol de la ciudad. Se trata de un edificio religioso del románico tardío y el gótico inicial de finales del siglo XIII e inicios del XIV. Aunque se la considera una iglesia gótica de tres naves y arcos ojivales, tanto su tamaño y aspecto exterior hermético como los canecillos de los aleros y el artesonado mudéjar, demuestra su tradición románica y reminiscencias islámicas.



Fuente: es.wikipedia.org